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Vienen las distracciones IMPORTANTES LAS PROPUESTAS DE HILARIA

Si bien se dice que existe división 
de Poderes en nuestro país, ahora 
el ministro de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) 
Jorge Pardo presentó un proyecto 
con miras a legalizar la marihuana 
después de un minucioso examen 
de cinco artículos de la Ley General 
de Salud (notisistema.com), lo que 
en estos tiempos electorales bien se 
podría confundir como una cortina 
de humo para distraer la atención 
sobre los carpetazos a las quejas y 
denuncias sobre el desvío de recursos 
de la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESOL), cuando estuvo en 
manos de Rosario Robles Berlanga 
y desde luego de la llamada “estafa 
maestra” y otras tantas anomalías 
de la actual administración Federal.
Obviamente que precisamente 
por la campaña electoral vendrán 
otras informaciones a cual más de 
difamatorias o distractoras en sí 
aparentemente para bajar la tensión 
entre ciertos sectores de la población, 
incluso ataques desmesurados 
entre los candidatos y sus propios 
partidos políticos; y es posible que 
hasta versiones chuscas como por 
ejemplo que Andrés Manuel López 
Obrador come niños crudos, que 
Ricardo Anaya Cortés regentea un 
congal gay-travesti y que José Antonio 
Meade Kuribreña no padece vitíligo, 
sino que es maquillaje porque en 
realidad es afroamericano, es decir, 
de color serio.
Pero de que vendrán noticias desde 
chuscas como alarmantes, es muy 
posible que se den notas de todo 
tipo para que se diluyan al máximo 
las informaciones más importantes, 
aunque tampoco las demás dejen 
de serlo en determinado caso; sin 
embargo, ya todo lo que se ha dicho 
hasta el momento ya no se olvida en 
la mente del electorado, porque si a lo 
que le apuesta la actual administración 
es al olvido colectivo de todos los 
fraudes, desvíos de recursos y la 
impunidad, ya es prácticamente 
improbable, pues ahora son las 
dichosas redes sociales las que 
se están encargando de recordar 
constantemente todo y de todo.
En la entrega anterior decía que todo 
indica que el PRI está haciendo todo 
lo posible para no ganar, y parece ser 
así porque a mucha gente no le ha 
caído nada en gracia el carpetazo al 
asunto de la señora Robles Berlanga 
que, bien pudiera ser, porque se ha 
documentado que el candidato del 
PRI está involucrado en cierta forma 
porque él precedió a doña Rosario 

Robles en la SEDESOL y por lo 
mismo podría salir embarrado, así 
que mejor cortar por lo sano y de ahí 
que se cierre el asunto así haya, de 
acuerdo a la información en varios 
medios de circulación nacional, 60 
quejas respecto al desvío de recursos 
mediante operaciones con empresas 
fantasmas. Y desde luego también 
está el caso del exgobernador de 
Chihuahua César Duarte al que la 
Procuraduría General  de la Nación 
(PGR) exoneró de los cargos que 
se le imputan, y si bien se dijo por 
parte de la misma PGR que es de 
una acusación anterior de la que se 
le exoneró, de todos modos sigue 
abierta la investigación por hechos 
más recientes; pero el palo ya está 
dado y es posible que ahí muera 
todo y tan, tan, todo mundo tranquilo; 
viva la impunidad.
Sin embargo, volviendo con el 
ministro Jorge Pardo, tal vez no esté 
orinando fuera de la olla al decir que 
“la prohibición absoluta es excesiva 
y viola el derecho humano al libre 
desarrollo de la personalidad”; el 
problema es ¿por qué en estos 
tiempos electorales es cuando se da 
cuenta el ministro de todo esto que 
ya ha estado dicho y documentado 
con mucha anterioridad? Ya se 
han llevado a cabo debates sobre 
la legalización de la mota hasta en 
ambas Cámaras y no se llegó a 
nada sino hasta ahora es que de 
nueva cuenta se volverá a discutir 
el proyecto en la Primera Sala de la 
Corte, el próximo 11 de abril. Así que 
si se trata de la legalización, esta se 
pudo haber dado desde el primer día 
en que se propuso que fuera libre 
su consumo tanto medicinal como 
curativo porque ya está comprobado 
que tiene infinidad de cualidades y 
no es tan adictiva como el cigarrillo 
y el alcohol.
Según Eduardo del Río (Rius), en 
su libro Marihuana, cocaína y otros 
viajes, de Editorial Grijalbo, en su 
página 86 dice entre otras cosas que 
hay tres especies de cannabis, la 
sativa, la índica y la ruderalis, y que 
ninguna de las tres causa adicción, 
pero la potente sería la índica. “Su 
prohibición es una de las grandes 
idioteces de nuestra sociedad, pero 
como su ‘combate’ se ha convertido 
en un estupendo negocio para 
autoridades civiles y militares, sigue 
prohibida y penalizado su consumo y 
tráfico”. Y aunque este libro se editó 
en el año 2000, según Rius esto lo 
escribió en 1968.
Sea pues. Vale.

En plena campaña electoral se 
observan propuestas serias y 
propósitos firmes. Por ejemplo, 
Hilaria Domínguez Arvizu, candidata 
priísta al Distrito 1 de Nayarit,  apuntó 
que su trabajo es de esperanza y de 
propuesta, con la visión de recorrer 
todo el distrito que abarca  desde 
Del Nayar a  Huajicori, pasando por 
Tecuala, Acaponeta, Rosamorada, 
Tuxpan, Ruiz, Santiago y  San Blas.
No es fácil transitar los nueve 
municipios que comprenden el primer 
distrito electoral federal, por lo que es 
verdaderamente notable que Hilaria 
lo haga  con alegría, con regocijo  
y con la esperanza de ayudar a la 
gente, a las familias completas, a 
superar sus añejos problemas.
Cierto, lo importante es que se 
escuchen sus demandas, las voces 
de todos, los reclamos, las iniciativas, 
las propuestas, para que sirva de base 
para que Hilaria elabore un plan de 
trabajo inmediato y luego, ya como 
Diputada Federal, las plasme en  
la parte legislativa y coadyuve a la 
realización de  reformas a la ley para 
que éstas respondan a los intereses 
de la gente. No puede olvidarse que 
también los legisladores participan en 
la gestión de un  mayor presupuesto 
para todos los sectores.
Estos son temas que siempre han 
sido reclamados y planteados y 
que ahora se refrescan en el diario 
recorrido por todo el distrito aludido. 
Lo más importante, que los aspirantes 
a los cargos de elección popular 
den respuesta favorable a la gente.
Entonces Hilaria se compromete a 
efectuar asambleas comunitarias, 
donde se instalarán comités 
comunitarios para entrega de 
medicamentos con la permanente 
presencia de doctores; que  la gente 
se sienta atendida en el tema de la 
medicina, y también en lo jurídico, 
que esté un Abogado al pie de ellos, 
y que la  mujer sea la prioridad 
como los campesinos en el tema 

agropecuario, sin olvidar los rubros 
pesquero,  forestal y ganadero.

JASMÍN VISITÓ EL MERCADO 
JUAN ESCUTIA

Otra mujer que anda en plena actividad 
es Jasmín Bugarín, candidata al 
Senado de la República, quien 
ayer departió y convivió con los 
comerciantes del tradicional mercado 
Juan Escutia de Tepic recordando 
detalles interesantes de su vida al 
lado de sus padres en ese lugar, 
donde las familias nayaritas acuden 
a consumir productos propios de la 
región y a deleitarse con los sabrosos 
preparados de frutas o el sabroso 
menudo que en las restoranes de 
este lugar comercial venden familias 
de larga trayectoria gastronómica.   
Pudo darse cuenta la joven mujer 
originaria de la zona serrana de la 
entidad, de los agudos problemas 
que tiene el comercio local merced 
a elevador cobros que aplican las 
autoridades y a la desatención que 
existe para su problemática de parte 
de los gobiernos en turno, olvido 
que lastima a todos los nayaritas.
Dijo sentirse muy a gusto de ver de 
nueva cuenta las caras de sus  amigos 
que la han visto crecer y caminar, y 
que reconocen que  Jasmín Bugarín 
es la misma de siempre, sencilla y 
amable.
“Hoy vengo como candidata, como su 
amiga, como su próxima Senadora, 
a escuchar, a recoger sus reclamos, 
sus exigencias, a trabajar en equipo 
con ellos”.
No por nada el Juan Escutia es 
tradicional ya que tiene más de 
40 años de vida, con  muchas 
necesidades y que requiere mucho 
apoyo de infraestructura, de inversión, 
necesidades apremiantes que no 
tienen respuesta de las autoridades.
Desde luego, poco a poco iremos 
describiendo las actividades que 
realicen los candidatos de todos 
los partidos, con sentido incluyente.

SALUDOS A TODOS.

Julio Casillas Barajas

MONITOR POLÍTICOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 
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para acreditar el derecho de 
posesión y propiedad que 
dice tener su representada 
respecto del bien inmueble 
de referencia…”.
Adriana Saldate identificó como 
autoridades responsables a 
la agencia del Ministerio 
Público de la Unidad de 
Investigación Especializada 
en Delitos Cometidos por 
Servidores Públicos, al director 
del Registro Público de la 
Propiedad y al director de 
Catastro municipal.
La inmovilización de que se 
queja es porque no podrían 
realizarse operaciones con 
el inmueble, por ejemplo de 
venta.
El señor José Cruz Corchado 
Partida ha denunciado en la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE), ante diputados locales 
y medios de comunicación, 
que fue presionado por el ex 
fiscal Édgar Veytia, a grado 
tal que uno de sus hijos fue 
privado de la libertad, por 
lo que tuvo que deshacerse 
de sus tierras y a cambio 
recibió un millón de pesos 
y dos casas en las colonias 
Lázaro Cárdenas y Las Brisas, 

pero lejos del valor real de 
su terreno. 
Acompañado en su denuncia 
por la autonombrada Comisión 
de la Verdad, a principios 
de año el señor José Cruz 
Corchado consiguió que 
una de las partes en que se 
subdividió su propiedad –la 
relacionada con una empresa 
inmobiliaria- le entregara 
tres casas a manera de 
reparación del daño, mientras 
que la otra, que sería la que 
disputa Saldate, no ha tenido 
negociación.
El juicio de amparo de Adriana 
Saldate Castillón confirmaría 
que el origen del violento 
despojo fue del conocimiento 
de su hermano Carlos, que ya 
habría comparecido ante un 
agente del Ministerio Público. 
Se supondría que Adriana es 
utilizada como prestanombres 
de su hermano o, incluso, del 
ex fiscal.
El Juzgado de Distr i to 
programó para el 26 de abril 
la audiencia constitucional.
Lo anterior, sobre cómo se 
hizo del citado inmueble, 
no es la única investigación 
que se tiene contra Carlos 

saldate disputa un terreno junto a 
Forum despojado en tiempos de Veytia 

todos los partidos terminan siendo lo mismo 

* Tramitan amparo a nombre de Adriana Saldate, hermana de Carlos, ex candidato del PRI a la 
Presidencia Municipal de Tepic, por una porción del inmueble despojado al señor José Cruz Corchado.

* Entre los candidatos no suele existir autocrítica: si la hubiera, muchos 
ya habrían ofrecido cuando menos una disculpa pública por el sentido 
de sus actos cuando han tenido responsabilidades en el poder, y por la 

fortuna económica que no pocos han amasado. 

Por Oscar Verdín Camacho 
Todos los partidos políticos 
terminan siendo lo mismo, 
ofreciendo y repitiendo que 
se esforzarán  por crear más 
empleo, que terminarán con la 
inseguridad, con la pobreza, o 
que se invertirá más en salud 
y educación.
Si realmente fueran distintos, 
hace muchos años en México 
no existiría esta hambre que 
avanza y, al mismo tiempo, esa 
profunda corrupción en el poder 
público y el encubrimiento de 
unos y otros, la complicidad.
Si acaso, cada quien sus 
p re fe renc ias ,  podr íamos 
encontrar uno que otro personaje 
que ha hecho un esfuerzo 
en lo individual por causas 

verdaderamente necesarias, 
pero lo cierto es que la inmensa 
mayoría de los políticos viven para 
el lucimiento personal, brincando 
de un cargo a otro, de un partido 
a otro y, por supuesto, buscando 
jugosos salarios y acomodando 
a sus fieles en diversos puestos 
públicos, gozando del tráfico de 
influencias. 
A quienes les va bien en algún 
partido, los que han vivido del 
erario público o los que con 
frecuencia aparecen en las 
boletas electorales, suelen 
defender a su organización 
política como si se tratara 
de un familiar cercano, pero 
cuando ya no tienen cabida 
y son desplazados, se dicen 
los ofendidos y sin la menor 

vergüenza se van a otros partidos 
que les dan cobijo. Y en un dos 
por tres todos se convierten en 
demócratas. En su visión, el 
partido que dejan era el mejor 
cuando formaban parte, pero 
ahora ya no, porque el bueno 
es donde ellos están. 
Esa situación se repite con 
mayor frecuencia y el actual 
proceso electoral no sólo no es 
la excepción, sino que en Nayarit 
se agudiza. Que ideales ni que 
ocho cuartos.
¿Cómo confiar en quienes 
ya dejaron rastro de cambiar 
de partido de acuerdo a sus 
intereses personales?.
Entre los candidatos no suele 
existir autocrítica: si la hubiera, 
muchos ya habrían ofrecido 

Saldate. 
En un hecho por separado, 
el señor Gerardo Montoya 
Barajas cree que Saldate 
tuvo alguna relación con la 
privación ilegal de la libertad 
que vivieron su esposa y él, a 
manos de policías estatales 
y ordenada por Veytia.
El pasado 23 de agosto, ante 
diputados locales, Gerardo 
Montoya Barajas describió 
haber vendido a Saldate un 
terreno en las calles Proyecto y 
San Luis, por el que le pagó un 
millón 136 mil pesos mediante 
un cheque, además de una 
combi de servicio público 
de la ruta Tepic-Camichín 
de Jauja.
Montoya conoció a Veytia 
a través de Saldate, refirió 
en el mes de agosto. Y ahí 
estuvo el problema: cuando 
fue privado de la libertad 
junto a su esposa, sometido 
a golpes, el ex fiscal le exigía 
un millón de pesos, pero 
como no obtuvo el dinero 
lo obligó a entregarle una 
casa ubicada en Bahía de 
Banderas, misma que ahora 
insiste en recuperar.
La deducción de Montoya 
es que Saldate fue quien en 
su momento avisó a Veytia 
del dinero recientemente 
pagado por el inmueble de 
Proyecto y San Luis. La 
denuncia mencionaría a otros 
personajes involucrados en 
la trama, incluido un notario 
público.

cuando menos una disculpa 
pública por el sentido de sus 
actos cuando han tenido 
responsabilidades en el poder, 
y por la fortuna económica que 
no pocos han amasado. 
Dentro de tres meses habremos 
de decidir por quién votar. Que 
cada quien asuma su decisión y 
que ello merezca respeto de los 
demás. Cada votante tendrá sus 
razones: habrá quienes crean 
que tales candidatos son ideales 
y con ellos nos irá mejor, pero 
también están los que votarán, 
en su opinión, por los menos 

peores. O los que de plano se 
abstendrán de ir a las urnas o 
votarán por nadie, asqueados 
de escuchar promesas.
Son tiempos en que los políticos 
están de moda y muchos 
ciudadanos volverán a creer 
en lo escuchado un día de 
campaña, como ha sucedido en 
tantas elecciones, pero pronto 
regresarán a su rutina porque es 
una generación de candidatos 
que no da para más y resulta 
imposible que cambien de un 
día para otro.
Así, de entrada, ni a cual irle.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Uno de los más conocidos 
despojos cometidos en el 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda, el de un extenso 
terreno del señor José Cruz 
Corchado Partida, ubicado a 
un costado de Sams en plaza 
Forum, alcanzó al ex candidato 
del PRI a la Presidencia 
Municipal de Tepic Carlos 
Saldate Castillón.
A propósito de ese lugar, su 
hermana Adriana Saldate, en 
su calidad de administrador 
único de Servicios Gasolineros 
Ave Fénix S.A. de C.V., 

interpuso el número de amparo 
313/2018 en contra de la 
inmovilización registral y 
catastral del inmueble que, 
se describe, se encuentra en 
Camino Viejo a La Cantera, 
entre las calles Ferrocarrileros 
y cauce del río Mololoa de la 
colonia Benito Juárez, dentro 
de la carpeta de investigación 
NAY/TEP-III/RH/1159/2017.
El juicio de garantías fue 
admitido por el Juzgado 
Segundo de Distrito de Amparo 
Penal en Tepic, que negó a 
Adriana Saldate la suspensión 
provisional, “toda vez que 
no ofreció pruebas eficaces 
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Por: Mario Luna
Para el líder moral del Partido 
Revolucionario Institucional, José 
Lucas Vallarta Robles, los culpables 
directos de que su hijo, Jorge 
Vallarta Trejo, mejor conocido 
como el Peque Vallarta, haga una 
pausa en su militancia partidista, 
son los integrantes de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos 
y su órgano auxiliar, quienes 
tenían a responsabilidad de que 
se cumpliera la convocatoria para 
elegir a los candidatos y fueron 
ellos quienes la violaron y no 
respetaron lo establecido en dicha 
convocatoria.
Subrayó que el trato que se le 
ha dado a Jorge Vallarta por 
parte de las dirigencias priistas, 
ha sido indignante, pero sobre 
todo violatorio a todo derecho 
político partidista, explicando 
que no es posible que de manera 
reiterada y persistente del Comité 
Ejecutivo Nacional, se le hubiera 
estado llamando en que él sería 
el candidato a diputado por el 
primer distrito electoral, al grado 
de que hasta le permitieron hacer 
pre campaña y que además en la 
lista que realizó y firmó como de 
aprobado, los integrantes de la 
Comisión Nacional de Procesos 

Internos, firmada por José Rubén 
Escajeda Jiménez, en su calidad 
de presidente y de Abraham 
Güemes Castillo como secretario 
técnico de dicha comisión y de 
conformidad en las bases segunda y 
décima quinta de las convocatorias 
para seleccionar y postular las 
candidaturas a las senadurías y 
diputaciones federales, emitida 
por el Comité Ejecutivo Nacional el 
17 de enero del 2018, informaron 
que las personas señaladas en el 
anexo de la presente notificación, 
tienen el derecho de acudir al 
órgano auxiliar de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos 
en la entidad para promover su 
registro y complementación de 
los requisitos.
Y en d icho anexo en lo 
correspondiente a Nayarit, están 
los nombres de Jorge Vallarta 
Trejo para el distrito primero, 
Sofía Bautista Zambrano para el 
segundo distrito y María Hilaria 
Domínguez Arvizu para el tercer 
distrito y en el día de la reunión 
estatal de delegados, salen con 
que Jorge Vallarta había renunciado 
a la candidatura, cosa más falsa, 
por lo que insistió que fueron los 
del órgano auxiliar en primera 
instancia como la misma Comisión 

Nacional de Procesos Internos los 
culpables de estas irregularidades 
y que hoy se traducen a un enojo 
generalizado de los priistas, que 
ven que las imposiciones nunca 
son buenas, sino todo lo contrario, 
dijo Lucas Vallarta Robles.
Al preguntarle sobre si él dejará 
las filas del PRI, como su hijo lo 
está haciendo y donde además 
buscará ser candidato a diputado 
federal por este mismo primer 
distrito pero ahora por el PRD, 
de donde hay ofrecimientos para 
ello, Lucas Vallarta Robles, con 
su voz parsimoniosa pero con esa 
lucidez mental que lo ha distinguido, 
se limitó a decir que, “miren, 
mis hijos ya afortunadamente 
están grandecitos, pueden tomar 
decisiones por ellos mismos, en el 
caso de Jorge, será él quien decida 
si compite por otro partido o no, 
lo que si les puede decir es que 
yo me quedó en las filas del PRI, 
partido que me ha dado mucho, 
pero también respeto la decisión 
que tome el Peque, la cual la 
apoyaré, porque indudablemente 
tiene fundamentos para hacerlo, 
lo que si le digo es que si alguno 
de sus hermanos lo quieren seguir 
para apoyarlo, será una decisión 
respetuosa”.

Por Carlos Pineda Jaime
Tepic. - “A partir del día de hoy, 
por una pausa suspendemos 
la militancia de nuestro Partido 
Revolucionarios Institucional, por lo 
que hoy renunciamos a los cargos 
que ya ocupábamos y todo llevado 
de que, en días pasados, el PRI nos 
dio la oportunidad de registrarnos 
como precandidato al distrito 1 
en lo que, para ello, cumplimos 
en tiempo y forma con todas las 
reglas para que al final dijeran que 
siempre no”, así lo dio a conocer 
en entrevista, Jorge Vallarta Trejo.  
“Quiero decirles que en esos 
momentos llagada la convención,  
nos dicen que no somos los que 
debemos de participar ahí cuando 
hemos cumplido en tiempo y forma 
con lo que la convocatoria marcaba, 
y derivado de eso tomamos la 
decisión de ir a los tribunales 
electorales para pedir que nuestro 
derecho sea cumplido y de ahí el 
tribunal, pide a la comisión de justicia 
partidaria del Partido Revolucionario 
Institucional del comité nacional 
para que atienda el asunto, y ellos 
nos dan contestación y nos dicen 
que la asamblea fue realizada bien 
y que toda la candidatura queda  

bien sustentada legalmente a la 
compañera Hilaria Domínguez 
Arvizu”.
En este tenor dijo, volvemos al 
TRIFE y llama a la comisión de 
justicia, y nos vuelven a responder 
que todo es legal y que todo está 
bien, tuvimos entrevistas en la ciudad 
de México en el comité nacional, 
y derivado de esas entrevistas y 
del trato que recibimos como un 
militante del partido que pedía una 
explicación y que sus derechos 
fueran respetados, vimos que las 
condiciones no estaban dadas y que 
la dirigencia nacional no traía ninguna 
intención de realmente respetar lo 
que ellos mismo sometieron a una 
convocatoria y que estatutariamente 
no nos permitieron participar”.

“Por eso la decisión que tomamos 
hoy, es de que vamos hacer una 
pausa en nuestra militancia, y es por 
ello que queríamos anunciárselos 
y por el momento quedaremos a 
la espera y esto que quiere decir 
que no sigamos participando en 
la política sino todo lo contrario y 
en este proceso como ciudadano 
estamos dispuestos a participar por 
nuestro México y por el momento 
no tenemos nada concretado con 
ningún partido ni con ninguna 
coalición y estaremos a la espera 
y si hay alguna invitación a otros 
proyectos político lo vamos a 
estudiar y lo platicaremos con los 
amigos y con la familia y ya que 
sea formal les daremos a conocer 
si las cosas se dieron.”. 

por uNa pausa se Va del
prI JorGe Vallarta treJo

cNpI del prI culpable del enojo de priistas: lucas Vallarta

Imposiciones cupulares 
dividen al prI: peque Vallarta

* “Yo no me salgo del PRI, a este partido le debo mucho, 
pero respetaré y apoyaré decisión de mi hijo”.

* “Yo nunca renuncie a ser candidato, me 
quitaron ilegalmente”, se desquebraja el PRI 
por culpa de sus dirigentes, no descarta ser 

candidato a diputado por el PRD, estos lo 
están convenciendo

Por: Mario Luna
Derivado de las imposiciones 
de las cúpulas priistas, y por 
la apatía que demostraron 
los órganos direccionales del 
Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, por atender los 
reclamos de la militancia, 
por las irregularidades 
cometidas por el órgano 
auxiliar de la Comisión 
Nacional de Procesos 
Internos como de la propia 
Comisión Nacional, Jorge 
“El Peque” Vallarta Trejo 
deja momentáneamente 
o como él dijo, hace una 
pausa en su militancia 
priista.
Pese a esta pausa en su 
militancia partidista y de 
renunciar a los cargos 
que tenía en el PRI 
estatal, Jorge “El Peque” 
Vallarta, aseguró que estará 
participando ya sea de 
manera independiente o 
por otro partido, en esta 
contienda electoral, lo 
que es un hecho es que 
aparecerá en las boletas 
electorales.
Reconoció que existen 
algunas propuestas de 
algunos partidos políticos, 
particularmente de los 
conformados por el Frente 
Por México, específicamente 
por el PRD, para que él 
sea el abanderado de ese 
partido en la candidatura a 
la diputación federal por el 
primer distrito electoral con 
sede distrital en Santiago 
Ixcuintla, donde por cierto 
es oriundo y tienen arraigo 
y presencia política.
Dejó claro que él nunca 
renunció a la candidatura 
de diputado federal por 
el primer distrito, que su 
retiro de la contienda fue 
arbitraria, ilegal y sobre 
todo imposición para que 
contendiera otra persona, 
ya que desde un inicio 
la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, cuyo 
presidente es José Rubén 
Escajeda Jiménez, quien 
por cierto fue en su momento 
dirigente nacional de la 
CNC y brazo derecho del 
senador Manuel Cota, de 

manera oficial nombrará 
al Peque Vallarta como el 
abanderado por el distrito 
primero federal, para que 
de manera sospechosa y 
totalmente transparente 
a la antidemocracia e 
ilegalidad, así como a la 
imposición, nombraran a 
Hilaria Domínguez en su 
lugar, cuando ella había 
sido elegida por esta misma 
comisión nacional como la 
candidata a diputada federal 
por el tercer distrito, lo que 
habla de un contubernio de 
la dirigencia nacional priista 
y de la misma Comisión 
Nacional de Procesos 
Internos, así como del 
órgano auxiliar de esta 
comisión de manchar la 
transparencia democrática 
de esta contienda.
Es un hecho dijo el 
denunciante, que estas 
acciones antidemocrática, 
solo representan un 
divisionismo y enojo entre 
los priistas y que ello 
se estará reflejando en 
los resultados de este 
proceso electoral, por 
lo pronto esta pausa en 
la militancia partidista, 
conlleva a renunciar a los 
cargos que ostenta dentro 
de su partido como es la 
de ser consejero político, 
secretario de organización 
con licencia, explicando 
que esto debido a que su 
partido primeramente lo 
nombra como su candidato 
como diputado federal en 
el primer distrito, el Comité 
Ejecutivo Nacional le habló 
para que se registrara como 
pre candidato le permitieron 
hacer  p recampaña, 
cumpliendo con los tiempos 
y acciones que se deben 
hacer en esta etapa, pero 
lo sospechoso e ilegal, es 
que sin haber él renunciado 
a esta precandidatura, el 
propio partido se la quita 
sin aviso y sin motivo 
alguno, el único motivo, 
es que por una imposición 
cupular y para cumplir con 
un capricho, se candidatura 
se la arrebatan para dársela 
a Hilaria Domínguez.



5Miércoles 4  de Abril de 2018

Tepic, Nay.- Funcionarios 
de todos los niveles del 
Ayuntamiento de Tepic 

recib ieron capaci tación 
por  par te del  Inst i tu to 
Estatal Electoral, INE, y 
la Fiscalía Especializada 
Para la Atención a Delitos 
E lec to ra l es ,  FEPADE, 
en mater ia  de de l i tos 
electorales, con motivo del 
proceso y veda electorales 
que se vive en el territorio 
nacional.
Al  respecto,  la síndica 
municipal del Ayuntamiento 
de Tepic se dijo muy satisfecha 
con la respuesta de las y los 
funcionarios municipales a 
esta convocatoria.
“Muy contenta porque todos 
los servidores públ icos 
atendieron al l lamado y 
porque la autoridad electoral 

tuvo una buena coordinación 
con el Ayuntamiento de Tepic 
para que podamos realizar 

las acciones y trabajos que 
se han implementado en el 
municipio”.
Por su parte, el licenciado 
Ernesto Jesús Gama Lozano, 
Vocal Ejecutivo de la 02 
Junta Distrital Ejecutiva 
del INE, comentó que este 
encuentro de charla electoral 
con el personal que labora 
en el Ayuntamiento de Tepic 
fue para prevenir en materia 
de delitos electorales.
“Estamos desarrollando el 
proceso electoral federal 
2017-2018 en la entidad y 
se impartió a personal del 
Ayuntamiento de Tepic, 
con temas relativos a la 
normatividad electoral, las 
conductas que la Ley de 

Delitos Electorales tipifica 
como conductas violatorias 
de la normatividad electoral, 

así como conductas que 
afectan la equidad de la 
contienda”, entre otros rubros 
de suma relevancia, fueron 
expuestos en este taller 
denominado “Capacitación 
sobre Prevención de Delitos 
Electorales”.
Es ta  capac i tac ión  fue 
magistralmente dir ig ida 
por los ponentes del INE 
Juan  Car los  Mar t ínez 
Torres y Ernesto Jesús 
Gama Lozano, así como 
de la FEPADE, el maestro 
Ignacio Mejía López, en 
las instalaciones de la 02 
Junta Distrital Ejecutiva con 
sede en Tepic, ubicadas en 
la avenida Country Club de 
la colonia Versalles.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic. –En conferencia de 
prensa la coalición "Juntos 
Haremos Historia" integrada 
por los partidos MORENA, 
PT, y Encuentro Social, 
presentaron sus candidatos 
quienes participarán en la 
contienda electoral federal 
de este 2018 y que, sin duda 
alguna, van a hacer un buen 
equipo con Andrés Manuel 
López Obrador.
“Sin duda alguna AMLO será 
nuestro próximo presidente 
de la República a través de la 
confianza de los ciudadanos y 
que todos nuestros candidatos 
van a hacer un buen papel 
dentro del escenario político”, 
así lo manifestó en entrevista, 
el dirigente del Partido 
Movimiento Regeneración 
Nacional en Nayarit, Daniel 
S. Carrillo Arce.
Agregó al decir que, de esta 
manera, la formula quedó 
integrada así; para el Senado 
el doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, y Cora Cecilia 
Pinedo Alonso, Diputado por 
el Distrito I Pavel Jarero, por 
el Distrito II Geraldine Ponce, 
y en el caso del Distrito III 
no van coaligados de tal 

manera, que MORENA lleva 
como candidata a Mirtha 
Villalvazo, Encuentro Social 
Ana Lilia Huizar Pérez, y por 
el PT América Marbella De la 
Rosa De la Cruz.
As im ismo,  de ta l l ó  e l 
entrevistado, que el partido 
será muy cuidadoso en 
justificar los gastos en lo que 
se refiere a las precampañas 
y que, en este tema, MORENA 
va a blindar a los candidatos 
para que se sujeten a las 
reglas ya que el INE tiene su 
calendarización para reportar 
los gastos y las actividades 
donde se van a presentar y 
de esta manera van estar 
bien fiscalizados.
Por último, dijo el dirigente 
Carri l lo Arce, “nosotros 
haremos un blindaje donde 
vamos a invitar, a que cumplan 
en tiempo y forma con la 
justificación de los recursos 
porque si no en lo particular 
va a caer la responsabilidad 
de las multas directamente 
con el candidato y en este 
orden de ideas tenemos que 
ser muy bien cuidadosos con 
nuestras actuaciones dentro 
del marco político en este 
proceso electoral federal que 
estamos viendo”.

“JuNtos Haremos 
HIstorIa” HarÁ uN 

bueN papel deNtro del 
esceNarIo polÍtIco: 

carrIllo arce
Funcionarios del ayuntamiento 

de tepic reciben capacitación en 
materia de delitos electorales

A través de la confianza de los ciudadanos dijo

-Personal de la FEPADE e INE, interactuaron con funcionarios municipales
-La síndica municipal, satisfecha con la respuesta de las y los funcionarios
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de los partidos, por lo tanto 
ya pasó eso, es como en un 
juego; se juega, se pierde, 
se gana o se empata, y tan 
amigos como siempre, y a 
darle. Aquellos que somos 
priístas de corazón, que 
sentimos al partido, como te 
digo nosotros el que salga 
es que tiene sus méritos y 
lo vamos a apoyar, es cierto 
hay jóvenes y que bueno, 
porque antes tenías que ser 
viejo para ser candidato, 
decían ‘está joven, está 

verde para ser candidato’. Y 
hoy tenemos la oportunidad 
en el PRI, las reglas y las 
leyes se han abierto a todos 
los jóvenes y mujeres que 
puedan participar, eso nos 
da más democracia y yo 
siento que siempre va a ser 
así, porque te digo en mis 50 
años como priísta siempre 
he visto inconformidades, 
incluso cuando éramos un 
solo partido también había 
inconformidades, que porque 
fulano, que el compadrito, que 

el pariente, siempre se ha 
dado y no nomás en el PRI, 
sino en todos los partidos, 
igualmente la corrupción 
no es propio del partido, 
en todos los partidos aquel 
que no tenga culpa que tire 
la primera piedra”.
Antonio López Arenas 
remarcó que es necesario que 
los candidatos promuevan sus 
propuestas, “para nosotros 
apoyarlas, de hecho yo 
como presidente de la Liga 
de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos del 
estado de Nayarit, estamos 
puestos para apoyarlos de 
hecho hemos platicado con 
ellos, veo sus propuestas 
hay que propagarlas para 
hacerlas llegar a nuestro 
sector y yo siento que vamos 
a ganar aquí los tres distritos 
y las dos senadurías porque 
traemos buenas propuestas 
traemos jóvenes, mujeres y 
las propuestas del partido 
están pactadas en la sangre 
nueva y estoy seguro de que 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “La gente ya no 
quiere promesas electorales, 
la gente ya no quiere políticos 
que brinque de un cargo a 
otro, gente que nomás esté 
ocupando cargos sin llevarle 
beneficios, es por ello que 
nuestras propuestas son 
concretas, de llevarles créditos 
para vivienda, para negocio, 
para llevarle al joven la certeza 
de  acceder a una educación 
superior y a los nayaritas para 
una mejor calidad de vida”. 
Así lo aseveró el candidato 
a senador de la república del 
PRI, Manuel Narváez Navarro. 
Añadiendo, “siempre debemos 
ver por el bienestar de 
una sociedad, por lo que 
verdaderamente ocupan los 
nayaritas, aunque si es cierto 
hay situaciones que han 

complicado un poquito el 
caminar de la política, sobre 
todo de los partidos políticos, 
pero también la gente sabe 
ahorita lo que queremos, lo 
que sabemos hacer, hacia 
donde vamos y es lo que 
debemos priorizar, propuestas 
que lleguen a los nayaritas, 
propuestas que lleguen y se 
vean reflejadas en el bolsillo 
de los nayaritas”.
Narváez Navarro, recordó: 
“Y tal como lo dijo nuestro 
candidato presidencial José 
Antonio Meade, que no haya 
ama de casa, que no haya joven 
que se quede sin un crédito 
de vivienda, sin crédito para 
mejorar su negocio, sobre todo 
a los estudiantes universitarios 
que no haya joven que se 
quede sin esa oportunidad de 
ingresar a una carrera y a una 

educación superior, eso es lo 
que debemos priorizar, si bien 
es cierto que la situación está 
cada día un poco complicada 
económicamente, pero hay 
manera de solventar, hay 
manera de solucionar y sobre 
todo de llevar a cada una de las 
familias nayaritas un poquito 
de bienestar y sobre todo de 
beneficio a esta sociedad tan 
necesitada, de seguridad, 
de desarrollo económico, 
tan necesitada de empleo, 
sobre todo tan necesitada 
de bienestar”.
El candidato a senador priísta 
dijo: “Impulsar para sacar 
un poquito a la UAN de 
esa situación en la que se 
encuentra y lo dice alguien 
que es catedrático universitario 
de la Prepa 2, que hay 
experiencias vividas que nos 

la gente ya no quiere políticos que brinquen 
de un cargo a otro: manuel Narváez Navarro

se van los que no tienen la camiseta 
bien puesta: antonio lópez arenas
* Los que sentimos al partido lo vamos a apoyar seamos o no candidatos 

* Ya no quiere promesas electorales, ya no quiere gente que 
nomás esté ocupando cargos sin llevarles beneficios.

marcan y es algo a lo que le 
vamos a abonar”. Dio a conocer 
que la agenda no solo para 
este lunes sino durante todos 
los días de campaña, “es estar 
bien pegado a raíz de suelo, 
nos vamos a acabar la suela, 
vamos a sudar de sol a sol, de 
contacto directo con la gente 
como lo hicimos en la colonia 
Zitacua de aquí de Tepic, en 
algunos cruceros, además 
de sostener una reunión de 

carácter privado, previamente 
por la mañana saludamos a 
la gente del Tianguis de la 
Provincia y asé será durante 
toda la campaña, pero además 
ya después cuando seamos 
senadores regresaremos, que 
es lo que busca la gente, que el 
senador vuelva, que el senador 
esté, que el gobernante esté 
en  contacto, sobre todo 
que ofrezca soluciones y   
beneficios a los nayaritas”.             

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Algunos 
inconformes que porque no 
les tocó alguna candidatura 
se alejan del PRI, a la mejor 
no sienten la camiseta, 
mira yo que tengo 50 años 
en esto y me tocó solo una 
vez, una para regidor y otra 
para diputado, pero la gané 
en consulta a las bases, 
pero siento que a veces uno 
no simpatiza con todo, es 
difícil que cuando sale una 
propuesto para candidato, 
sea del ánimo de todos los 
priístas o en su caso de los 
demás partidos políticos, 
siempre hay personas que le 
ponen pero, como dijo Cuco 
Sánchez: no soy monedita de 
oro pá caerle bien a todos”. 
Así lo manifestó el Dirigente 
de la CNC, en la entidad 
Antonio López Arenas.
Agregó: “Y yo sé que el 
candidato salió por algo debe 
tener su parte buena, que 
lo hace que sea propuesta 

con eso vamos a penetrar 
en la población, sobre todo 
pues a nosotros la parte que 
nos corresponde que es el 
sector campesino”.
A pregunta expresa por este 
medio de comunicación, en el 
sentido de que necesita el PRI 
para recuperar la confianza 
ante el desangelo social que 
existe tanto en los partidos 
como en los actores políticos, 
López Arenas respondió: “se 
ocupa más acercamiento 
con el pueblo, con las clases 
más necesitadas, porque 
como que siento que se ha 
alejado de las causas del 
pueblo, si bien es cierto 
que algunos compañeros se 
han corrompido por falta de 
experiencia o por necesidad, 
han llegado a cometer actos 
de corrupción tanto políticos 
como económicos, pero eso 
no acaba ahí, yo considero 
que en el PRI tenemos 
muchísimos elementos, 
somos mayoría los que aún 
sentimos al partido, tenemos 
ética, principios y conocemos 
nuestros documentos básicos 
y somos fieles a ellos y al PRI, 
yo siento que tenemos mucho 
simpatizante, mucho militante 
y muchos adherentes, con 
eso en Nayarit y en México, 
con Pepe Meade vamos a 
ganar”.              
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit.- Terminan 
las especulaciones sobre la 
salida de Jorge Vallarta del 
PRI, la tarde de este martes 
tras pocas horas de haber 
anunciado que le habían 
ofrecido la candidatura, “El 
Peque Vallarta", cómo se le 
conoce, salió de las filas del 
PRI, y ahora abanderará el 
frente amplio que promueven 
Movimiento Ciudadano, 
Partido de la Revolución 
Democrát ica y Part ido 
Acción Nacional, ahora será 
oficialmente el candidato 
por el primer Distrito a la 
diputación Federal.
Al hacer uso de la palabra 
Jorge Vega partida uno de 
los dirigentes del PRD Estatal 
dejó en claro que en su partido 
si hay cuadros valiosos, 
“Que sí tenemos y muchos, 
pero lamentablemente en 
esta ocasión por otras 
circunstancias que se han 
presentado tuvo que ser 
de esta manera. También 
se preguntarán porque 
agarramos a un militante 
de un partido que tanto 
hemos criticado, pero quiero 

decirles que Jorge Vallarta 
es miembro de una familia 
muy distinguida militante del 
PRI, que nada que ver con 
aquellos mafiosos; cuando 
incluso él estuvo en contra 
los 6 años que estuvieron al 
frente del poder en Nayarit. 
Una familia muy respetable 
muy distinguida. No nada 
más de donde originarios 
en Santiago Ixcuintla, sino 
en todo el estado y que a 
nosotros nos llena de orgullo 
que sea nuestro candidato", 
declaró el líder perredista.
En su intervención el líder 
estatal del partido Acción 
Nacional Ramón Cambero 
se refirió a que hay una meta 
principal qué es obtener la 
mayor cantidad de votos para 
Ricardo Anaya y llevarlo a la 
Presidencia de la República 
y que esto justifica la llegada 
de Jorge Vallarta para ser 
el candidato del frente ha 
diputado del Primer Distrito. 
“Qué bueno que haya gente 
buena y que se estén viniendo 
para dar la lucha en ese frente 
que lleva como propuesta 
fundamental hacer a Ricardo 
Anaya presidente de los 

mexicanos. Y que la fórmula 
del senado sea ganadora con 
Gloria Núñez y Guadalupe 
Acos ta  Naran jo .  Que 
tengamos el mayor número 
de votos. Me parece que este 
proyecto es prácticamente 
para reconstruir muchas 
cosas en México y por 
supuesto que Ricardo lo ha 
dicho de manera tajante”, 
afirmó.
De esta manera en un día 
y a pocas horas queda 
establecida la candidatura de 
Jorge Vallarta a Diputado por 
el Primer Distrito, después 
de que él por la mañana 
había anunciado una pausa 
en su militancia priista y 
prácticamente se refería a 
que el PRI nacional no lo 
había tratado con decoró al 
imponer según su punto de 
Vista a Hilaria Domínguez 
dentro de la misma institución.
En la conferencia de prensa 
realizada en las instalaciones 
de Acción Nacional estuvo 
respaldando esta decisión 
Rodrigo González Barrios 
quien es acompaña a 
Guadalupe Acosta Naranjo 
en la candidatura al Senado. 

el peque al frente

No les voy a fallar a los 
habitantes del 1er. distrito 
federal electoral: Hilaria 

*“Este proyecto es prácticamente para reconstruir muchas 
cosas en México", Ramón Cambero.

*Del PRI, “Nada que ver con aquellos mafiosos", Jorge Vega

* Con voluntad, con una buena organización y con 
ganas de hacer las cosas todo se puede hacer.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “A pesar de que 
las condiciones económicas 
del país no son las mejores, 
si se puede dar respuesta a 
las demandas y necesidades 
de los ciudadanos, así como 
mejorar las vías de comunicación 
construyendo y rehabilitando 
caminos y carreteras, no los 
voy a fallar a los habitantes 
del primer distrito, porque si 
se puede con voluntad y una 
buena organización, el punto es 
que le cumplamos a la gente 
con honradez, con honestidad, 
con verticalidad, que haya un 
compromiso cabal hacia la 
gente y si se puede todo es 
cuestión de querer hacer las 
cosas”. Aseguró la candidata 
del PRI a diputada federal 
por el primer distrito, Hilaria 
Domínguez Arvizu.
Indicó, “vamos a hacer una 
campaña alegre de esperanza 
y de propuestas, vamos a 
recorrer todo el distrito; desde 
El Nayar, Huajicori, Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, Tuxpan, 
Ruiz, Santiago y San Blas, los 9 
municipios que comprenden el 
primer distrito federal electoral y 
vamos a recorrerlo con alegría, 
con regocijo, con esperanza, 
vamos a tocar los hogares, la 
voluntad de la gente, vamos 
a escuchar sus demandas y 
para eso haremos primero un 
plan de trabajo inmediato y 
el segundo el plan B cuando 
ya seamos diputados, el cual 
sería en dos vertientes una la 
parte legislativa y reformas a 
la ley, para que responda a los 
intereses de la gente. Y segunda 
para traer un mayor presupuesto 
para todos los sectores, los 

resultados que nos han sido 
reclamados y planteados durante 
el recorrido que hicimos por el 
primer distrito federal electoral, 
lo que se trata es de darle 
respuesta a la gente, vamos 
a comprometernos a regresar, 
vamos a hacer asambleas 
comunitarias, donde vamos a 
instalar comités comunitarios 
para entrega de medicamentos, 
en los que haya de manera 
permanente doctores, que 
la gente se sienta atendida 
en el tema de la salud y en 
el tema jurídico, que esté 
un abogado al pié de ellos  
y que se sienta atendida la 
mujer y los campesinos en el 
tema agropecuario, en el tema 
pesquero y forestal, así como 
el ganadero”.
Hilaria Domínguez dijo: “en el 
tema carretero faltan caminos 
y carreteras, por ejemplo la de 
Huajicori, pero como ella  hay 
muchas comunidades que aún 
todavía les faltan de pavimentar 
y todos sabemos que cuando 
una comunidad tiene un medio 
de comunicación en óptimas 
condiciones cambia su vida, la 
calidad de vida de los ciudadanos 
es diferente, y eso queremos 
que la calidad de vida de los 
ciudadanos del primer distrito 
federal electoral, cambie, mejore 
y vamos a generar con todo 
lo que esté de nuestra parte, 
para que esto suceda, vamos a 
invitar a traer industriales, para 
que le apuesten a Nayarit y que 
generen empleos, que haya 
más y mejores oportunidades 
para todos, repito con voluntad 
y con ganas de hacer las cosas 
si se puede y a la gente no le 
voy a fallar”. 
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culmina semana santa 2018 con resurrección del señor
Por Ángel Carbajal Aguilar

En la Parroquia de San Juan 
Bautista, bajo el mando de 
Monseñor Jorge Arturo Mejía 
Flores, dio fin el Domingo de 
Resurrección con una de las 
grandes y nobles de todas las 
solemnidades, después de la 

breve liturgia de la luz y del 
Pregón Pascual, se procedió a 
la segunda parte de la liturgia de 
la palabra donde se realizaron 
las siete lecturas del Antiguo 
Testamento y dos del Nuevo 
Testamento.

La Semana Mayor
Con gran devoción y entrega 
dió  inició el camino al calvario 
con un retiro de Cuaresma 
donde el tema fue la Oración, 
monseñor Mejía Pérez nos 
habló que la oración es un 
dialogo con Dios, recalcó que 
hay que dejar espacios para que 
Dios nos hable a cada uno en 
nuestro corazón, hay muchas 
formas de orar como la petición, 
intercesión, arrepentimiento, 
reparación, agradecimiento, 

entrega alabanza y adoración.
La oración es uno de los regalos 
inmensos e utilísimos que Dios 
nos ha dado y que no terminamos 
de apreciar ni de aprovechar 
suficientemente. 
En pocas palabras la oración es 
el mejor medio de conversión, 

porque la oración nos va 
cambiando, nos va haciendo 
más parecidos a cristo, y de 
eso se trata ser cristiano, seguir 
a cristo.

Ya que los seres humanos 
solemos tener una máscara 
hacia fuera, hacia los demás, 
mostramos lo que no somos. 
Hacia adentro, hacia nosotros 
mismos, creemos lo que no 
somos, y solo en la oración 
descubrimos la verdad sobre 
nosotros mismos. Dios nos 
enseña cómo somos realmente.
Posteriormente se expuso 
el santísimo y terminamos 
con la Santa Misa, con el 
acompañamiento de Carlos y 
Carla con sus lindas voces.

Domingo de Ramos
Vivimos el Domingo de Ramos 
con la bendición de las Palmas, 
así comenzamos la Semana 
Santa el periodo más intenso 
y significativo de todo el año 
litúrgico. Recordemos que es la 
celebración del acontecimiento 
sacramentalmente presente 
y eficaz, de la Pasión Muerte 
y Resurrección de nuestro 
Redentor.
Lo iniciamos con la solemne 
procesión de entrada en la que 
portando ramos de palma y 
cantando celebramos la entrada 
de Jesus en la Ciudad Santa 
de Jerusalén.

El Jueves Santo
La palabra de Dios en este día 
santo nos describe las acciones 
de una cena que marcaran la 
noche de la liberación de la 
esclavitud o salida de la tierra 
de Egipto.
Se inició con la misa de la cena 
del señor.
El centro de este día es la 
institución de la Eucaristía, la 
institución del Orden Sacerdotal 
y el Mandamiento del Amor.

Viernes Santo.
Iniciamos con el viacrucis a 
las diez de la mañana. Con la 
primera estación en la parroquia, 
después haciendo el recorrido 
por las calles y culminando 
nuevamente en la parroquia. 
A las cuatro de la tarde se 
llevaron a cabo los oficios de 
la pasión y muerte de nuestro 
señor Jesucristo.

Donde la  l i tu rg ia  in ic ia 
directamente con la oración 
inicial y enseguida la Liturgia de 
la Palabra con el texto de Isaías 
que nos presenta de Yahvé o 
Mesías sufriente como un manso 
cordero, luego un fragmento de 
la Carta a los Hebreos que nos 
dice que Jesus, hijo de Dios es 
nuestro sumo sacerdote.
Enseguida la Pasión de nuestro 

señor Jesucristo según san 
Juan donde se concluye con 
las nueve peticiones de la 
Oración Universal. Luego la 
presentación y adoración de 
la Santa Cruz y finalmente con 
la Sagrada Comunión con la 
reserva que se guardó de la 
Misa del Jueves Santo.
A las siete de la noche tuvimos la 
Marcha Del Silencio donde toda la 
comunidad vamos acompañando 
a la Dolorosa con su dolor.

Concluyendo con el Rosario 
del pésame.

Sábado Santo
Con la Solemne Vigilia de Pascua 
de Resurrección.
La más grande y noble de todas 
las solemnidades, después de 
la breve liturgia de la luz y del 
Pregón Pascual, se procedió a 
la segunda parte de la liturgia de 
la palabra donde se realizaron 

las siete lecturas del antiguo 
testamento y dos del nuevo 
testamento.
Continuando con la liturgia 
Bautismal y todos los creyentes 
renunciamos al pecado, es 
decir por medio del Bautismo 
hemos sido hechos participes 
del misterio pascual de cristo, 
es decir por medio del bautismo, 
hemos sido sepultados con él 
en su muerte para resucitar con 
él a la vida nueva.

Sociales
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bienvenido al Frente por méxico el peque Vallarta: ramón cambero

es HÉCTOR PANIAGUA, a quien le 
cerraron puertas en el PRI y se tuvo que 
refugiar en los brazos panistas quienes le 
vieron sus fortalezas políticas, y hoy es 
indudablemente quien trae los números 
a su favor para triunfar este primer 
domingo de julio, tenemos también que 
por el PAN, la candidata a senadora en 
la primera fórmula, es GLORIA NÚÑEZ 
SÁNCHEZ, alcaldes con licencia del 
municipio de Compostela, y quien por 
cierto en aquella elección su partido el 
PRI, le cerró las puertas para que no 
compitiera para dárselas al sobrino de 
la realeza compostelense corrupta de 
quienes eran alcaldes, y el Revolucionario 
Institucional perdió de calle, y con una 
priista que representó al PAN y hoy, de 
nueva cuenta esta priista inocultablemente 
de convicciones e ideología comprobada 
e inquebrantable priista, como GLORIA 
NÚÑEZ, estará compitiendo y será ella la 
que derrote a los candidatos a senadores 
del PRI, es decir serán priistas los que 
los hagan perder a su partido que les 
dio todo lo que tienen, pero ahora, se 
viene a reforzar este frente priista que 
se vislumbra que será el triunfador 
en estos comicios, pero ahora estará 
dentro de las filas del PRD, un priista 
destacado y con presencia como lo es 
JORGE “EL PEQUE” VALLARTA TREJO, 
a quien los perredistas le ha ofrecido 
la candidatura a diputado federal por 
el primer distrito electoral con sede en 
Santiago, donde es el voto verde, dijera 
MANUEL COTA, el voto campesino, y 
a quien los propios dirigentes del PAN 
como del PRD, RAMÓN CAMBERO como 
NACHO PONCE, respectivamente han 
reconocido que con él se refuerza y se 
consolida la ola de triunfo electoral, , en 
este distrito será una lucha de titanes, 
entre PEQUE VALLARTA E HILARIA 

DOMÍNGUEZ, mientras que para el 
senado tendremos una pareja que se 
aprecia invencible como  lo es GLORIA 
NÚÑEZ Y GUADALUPE NARANJO, 
quienes dejarán sin aliento a JASMÍN 
BUGARÍN y a MANUEL NARVÁEZ, 
candidatos a senador del PRI, pero que 
siguen llevándosela en la comodidad de 
sus aposentos, por ello en este sentido 
podemos decir que la contienda será 
para la senaduría entre puros priistas 
de cepa, ya que por Morena, estarán 
MIGUEL ÁNGEL NAVARRO QUINTERO 
y CORA CECILIA PINEDO, quienes estos 
si darán batalla a los del Frente, y es 
que pese a que es un hecho que hay 
que darles espacios y oportunidades a 
los jóvenes también es cierto  que hay 
que foguearlos primero en política y no 
porque tengan ostentando un puesto 
de representación popular, se pueda 
presumir que tienen experiencia, cuando 
todos sabemos que detrás de ella, en el 
caso de JASMÍN BUGARÍN, existieron 
amigos muy incondicionales que le dieron 
el levantón que lo supo aprovechar y 
que además permitió que le siguieran 
dando esos levantones, con los cuales 
hoy es la candidata a senadora, y no por 
el desarrollo que haya realizado en el 
quehacer legislativo, tenemos también que 
en el segundo distrito por parte del PRI, 
estará SOFÍA BAUTISTA ZAMBRANO, 
chamaquita, y lo digo así por la manera 
de quererse comportar, donde lo único 
que ha querido presumir es su desarrollo 
académico, que tiene capacidad, pero 
nunca ha podido sobresalir en lo referente 
a política, nunca ha podido atender ni 
representar mucho menos abanderar 
los clamores del pueblo, como diputada 
local, nunca pudo apoyar a la gente de 
su distrito que buscaba un apoyo para 
resolver sus carencias o problemas, 

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

PRIISTAS DARÁN TRIUNFO ROTUNDO 
AL FRENTE POR MÉXICO.- No cabe 
duda que los caprichitos, las terquedades 
de las cúpulas en el poder, de los mismos 
dirigentes y de aquellos militantes que 
tienen algún tipo de influencias con 
esas cúpulas, han sido los culpables 
de los divisionismos, de los pleitos y 
enojos entre la misma militancia, y esto 
es precisamente lo que pasa en cada 
uno de los partidos políticos, es un 
mal generalizado, es una epidemia de 
salud política, que aunque lo saben les 
importa madre continuar haciéndola, la 
militancia partidista y hablo de todos los 
partidos es lo que menos les importa a los 
dirigentes, a quienes ostentan el poder 
en ese momento, lo que quieren y hacen 
es privilegiar y apoyar a sus allegados, 
a sus ensalivadores, a sus alfiles, a sus 
incondicionales mejor conocidos como 
títeres descerebrados, de esto ningún 
partido político se escapa, ni aquellos 
que se dicen han surgido para Rescatar y 
Salvar a México, ese partido de Mesías, 
como es Morena, donde las imposiciones 
están claras y las presumen además, 
pero bueno hablemos del PRI, del Partido 
Revolucionario Institucional, donde en 
reiteradas ocasiones, no han permitido 
que lleguen a la participación electoral 
quienes verdaderamente traen el arraigo, 
el apoyo de la militancia y hasta de otros 
partidos, sencillamente porque no son 
del equipo del que manda, ya sucedió 
con HÉCTOR PANIAGUA, con GLORIA 
NÚÑEZ, con MIGUEL ÁNGEL NAVARRO,  
con CORA CECILIA PINEDO, solo por 
mencionar algunos, pues miren, en el 
caso del Frente Por México, conformado 
por PAN, PRD y MC, sus abanderados 
son de convicciones e ideología partidista 
priista, aunque hoy, estén representando 
a otro partido político, y la derrota del 
PRI, lo harán los propios priistas, sus 
propios correligionarios que no fueron 
escuchados o atendidos para participar 
en la contienda electoral, por ello 
tenemos por ejemplo que en el distrito 
tercero para diputado federal por el PAN, 
tenemos a un priista consolidado, como 

desde que salió de diputado local, se 
olvidó del partido, nunca se le vio cerca 
de él, en estos momentos críticos, donde 
una serie de insatisfactores sociales 
cunden por doquier y en todos los rubros 
del desarrollo, donde la ciudadanía ha 
pedido a gritos que sus diputados, sus 
dirigentes de partido los abanderen 
en estos reclamos, no los vemos para 
nada, ella, si SOFÍA BAUTISTA, prefiere 
la comodidad y el estatus relajante que 
el exigir al gobierno que cumpla con 
sus promesas de campaña, no vemos 
para nada una oposición en Nayarit, y la 
oposición en estos momentos se llama 
PRI, entonces si estos se han olvidado 
del pueblo, si no los abanderan en sus 
reclamos sociales, entonces como se 
puede de parte de ellos pedir o solicitar el 
voto de confianza para sus candidatos si 
todos ellos, se han olvidado del pueblo, 
hoy, el cobro de factura está dándose 
pero con IVA, a esa apatía que han 
tenido con la sociedad.
ESPADAZO.- Se lo llevan nada menos que 
los integrantes de la Comisión Nacional 
de Procesos Internos y su órgano auxiliar 
del PRI, responsables de hacer cumplir los 
requisitos señalados en la convocatoria 
y que fueron precisamente ellos quienes 
cometieron el fraude anticipado y el 
desquebrajo fulminante del PRI, lo 
que está en tela pero muy delgada de 
duda, es que si siendo JOSÉ RUBÉN 
ESCAJEDA JIMÉNEZ el presidente de 
la mencionada comisión y es uno de los 
incondicionales del senador MANUEL 
COTA, quien por cierto este Rubencito 
ocupo el lugar de dirigente nacional de la 
CNC que le dejó COTA, no se entiende 
cómo fue que haya traicionado a uno de 
los protegidos de éste, al menos que el 
rumor de que entre LUCAS VALLARTA y 
COTA existe un distanciamiento total por 
problemas que se tuvieron, eso explicaría 
ese aniquilamiento ilegal para quitarle 
la candidatura al PEQUE VALLARTA, 
pero el panorama para éste se avizora 
prominente y en breve se verá al estar 
en las filas del PRD y ser parte de este 
Frente por México.

Por: Mario Luna
El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional, José Ramón 
Cambero Pérez, dejó claro 
que es responsabilidad de 
cada uno de los partidos que 
conforman este Frente Por 
México, el designar a sus 
abanderados según el distrito 
que les haya correspondido, 
de ahí que si el PRD, en el 
distrito uno con sede distrital 
en Santiago, elige a Jorge “El 
Peque” Vallarta Trejo, como su 
candidato a diputado federal, 
será bien recibido, por lo pronto 
el PAN, avala y apoya dicha 
decisión.
Subrayó que a su partido le tocó 
designar en el distrito tercero 
con sede en Compostela, al 
PRD en el distrito primero y a 

Movimiento Ciudadano, en el 
segundo distrito con sede en 
Tepic, y dichas designaciones 
son apoyadas y avaladas por 
cada uno de nosotros, por 
ello, si fuera Jorge Vallarta, 
el abanderado perredista 
en el distrito primero, sería 
bienvenido y la militancia 
panista en aquel distrito es un 
hecho que lo estaría apoyando, 
porque somos en este Frente un 
solo partido, con el compromiso 
de llevar a la Presidencia de 
México, a Ricardo Anaya.
Dijo que es de aplaudirse que 
aunque tardan mucho tiempo 
en darse cuenta que en el 
PRI, son antidemocráticos y 
malos para gobernar, celebra 
la decisión de aquellos que 
se han dado cuenta que en 
el partido en el que están 

no representa los intereses 
del pueblo y que por ello, los 
abandonan para buscar nuevos 
horizontes.
Consideró un desprendimiento 
del PRI, la salida de Jorge 
Vallarta, refiriendo que el papá 
de éste indudablemente es una 
figura moral para el priismo, por 
lo que es un duro golpe para 
el priismo y la salida de todos 
estos priistas, se lo han ganado 
a pulso los dirigentes por su 
pésimo e ilegal actuar, quieren 
imponer a su conveniencia 
e intereses y estos son los 
resultados, por ello el llamado 
a los priistas para que vean 
como son sus dirigentes y 
gobernantes, “en el Frente 
hay un campito para todos 
los que quieran sumar, para 
todos los que quieran trabajar 

por el pueblo, todos ellos son 
bienvenidos, a trabajar por 
México, en política siempre 
hay que sumar y multiplicar 
nunca dividir o restar”.
Dejó claro Ramón Cambero, 
como líder del panismo nayarita, 
que el PRD, tiene su aval para 
hacer la invitación a participar 
en este proceso electoral a 
Jorge Vallarta, insistiendo 
que aunque es una decisión 
total del PRD, así como de 
Jorge Vallarta el que acepte 
la invitación, de antemano, 
se puede asegurar que PAN 
y MC, estarán apoyando 
y avalando dicha decisión 
perredista, ya que no habrá 
inconveniente alguno, por lo 
que con él y con el resto de 
los candidatos que ya están 
trabajando arduamente por 

este Frente, la garantía de 
triunfo es irreversible, tanto 
en los tres distrito electorales, 
en las dos senadurías como 
para Presidente de México.



Miércoles 4  de Abril de 201810

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

¿Conoce usted a los Rosacruces? El PRI apuesta a las propuestas, 
candidatos y buenas campañas, algo 

faltó en proceso anterior
No estamos hablando de aquellos de 
AMORC, con los cuales tuve alguna 
correspondencia hace ya años, nó; 
me refiero a los verdaderos, a esos 
serse que han logrado altos niveles de 
conciencia, que han dejado huellas de 
sus pasos aquí en la Tierra, y que han 
obtenido curiosos cambios genético. 
¿Existen? ¿Por qué no? Y creemos 
que son infinitamente más superiores 
que cualquier ‘Gran Maestre’ de la 
masonería y la francmasonería, que 
trato y conozco a algunos.
Así nos decía aquél extraño hombre 
esa tarde supe lluviosa en esa vieja 
cafetería de la Avenida México, 
donde había yo acudido a una cita 
periodística con un conocido galeno, 
muy culto y curioso investigador, 
que fue quien tocó el tema sobre 
aquellos seres. Estaban presentes, 
rodeando la mesa –que estaba al 
exterior del negocio, frente a un 
jardín-, un antiguo jefe mío, y un 
libanés.
-Otro charlatán, otro payaso más, 
como los ‘mentalistas’ y sanadores 
espirituales que salen en la televisión-. 
Me dije.
-El verdadero adepto rosa cruz es 
poseedor de admirables secretos y 
conocimientos, -comenzó a exponer 
aquél extraño hombre-.
Y es muy importante saber discernir las 
dos ‘rosacruces’, a fin de no confundir 
la verdadera con la falsa. La cofradía 
mística de aquél Valentín Andreae, 
sólo fue una fábula y nada más. 
Eso es lo que contiene su opúsculo, 
impreso en Frankfurt del order, en 
1614, es decir, el ‘fama fraternitatis 
rosae-crucis’. Así la pretendida 
‘fraternidad de la rosa cruz’ jamás ha 
tenido existencia social. Los adeptos 
que llevan título son sólo ‘hermanos 
por el conocimiento’ y el éxito de sus 
trabajos. Ningún juramento los liga, 
ningún estatuto los vincula entre sí 
y ninguna regla influye en su libro 
arbitrio, como no sea la disciplina 

hermética libremente aceptada y 
voluntariamente observada. Los 
verdaderos rosacruces viven aislados 
en su austero retiro, y no temen ser 
conocidos jamás, ni siquiera por 
sus hermanos de cofradía. Algunos 
han ocupado brillantes cargos, 
disfrazados de gentilhombres. La 
tradición les atribuye la facultad de la 
‘invisibilidad’, pero lo son, sí, porque 
son ‘desconocidos’, imposibles de 
identificar; son seres que se nos 
parecen, pero son, sin embargo, muy 
distintos, pasan junto a nosotros y ni 
en cuenta. Son modestos, simples 
y tolerantes, virtudes generalmente 
menospreciadas en nuestra vanidosa 
civilización, llevada a la exageración 
ridícula de la personalidad. Casi no 
hablan, sólo observan, ¡y mucho 
que observan!... ellos poseen aquél 
‘Donum Des’, del que hablan los 
viejos textos medievales. Así pues, es 
necesario dejar asentado claramente 
lo que es la verdadera y tradicional 
rosa cruz hermética, aislarla de 
otros grupos vulgares que utilizan la 
misma denominación y permitir que 
se distinga a los raros iniciados de 
los impostores que se vanaglorian de 
un título cuya adquisición no serían 
capaces de justificar, -sentenció de 
lapidaria manera, y, levantándose 
y acomodando su silla, farfullando 
algo así como un ‘sic itur ad astra’, 
se despidió amablemente de todos 
nosotros, perdiéndose bajo la agreste 
lluvia y el cobijo de los continuos 
relámpagos y rayos, sobre esa 
avenida principal de la ciudad.
-¡No pagó! ¡No pagó!-, dijo uno de 
nosotros.
-¿Por qué iba a hacerlo, si no 
consumió nada?-, contestó otro, 
agregando: ¿De quién es amigo?
NOTA: El grado rosacruz es el 
octavo del rito masónico francés, y el 
decimoctavo del escocés. Ahora, el 
simbolismo de la cruz no lo ignoramos, 
pero, ¿por qué la ‘rosa’?...

¡Baratas!
Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una 

Puerta de Madera; Grava; Dos Microondas; Dos 
Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.     ¡Aproveche!

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Reza el dicho que una foto dice 
más que mil palabras, no se diga 
un rostro en vivo y en directo como 
fueron presentados a la prensa las 
candidatos al Senado de la República 
y Diputados Federales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
lo anterior se percibió durante un 
pequeño evento celebrado en el 
auditorio Luis Donaldo Colosio 
Murrieta, reunión que presidieron el 
dirigente estatal y delegado nacional 
de esa expresión política, Enrique 
Díaz López y José Marco Antonio 
Olvera Acevedo, el primero refiere 
que van por el carro completo y 
el segundo le apuesta al contacto 
directo de los abanderados con 
la ciudadanía para identificar sus 
anhelos y problemas.
Al ser cuestionado por este 
comunicador el representante del 
CEN del PRI en Nayarit, José 
Marco Antonio Olvera Acevedo, 
respecto al panorama político que 
se observa en Nayarit, precisó que 
“veo un priismo vivo, activo, que 
se está recuperando con una gran 
intensidad, dispuestos a entrar en 
este proceso de campaña, con las 
mejores propuestas y los mejores 
candidatos”.
Señaló, que en política no hay 
enemigo pequeño, “hay que trabajar 
intensamente para obtener la voluntad 
de la ciudadanía, convencer y 
persuadir para que nos brinden su 
confianza, estoy convencido que 
en Nayarit habremos de contar con 
esa confianza y el voto de la gente”, 
afirma.
Señaló que hay seguridad del triunfo, 
a pesar que el proceso pasado se 
tuvo un resultado adverso, pero no 
un fracaso, el PRI actuó con dignidad 
y obtuvo una cantidad importante de 
votos, en política y en la democracia 
se gana o se pierde pero quién 
gana, no gana todo y quién pierde 
no pierde para siempre, es parte del 
proceso democrático que vivimos 
en el país, refiere.
Para el delegado del CEN del PRI 
en esta entidad, “con los candidatos 
y candidatas que tenemos donde 
gente joven y con experiencia en el 
tema legislativo, tenemos una buena 
propuesta y éstos habrán de ganarse 

la confianza de nuestra gente, tengo 
la seguridad que con ese trabajo 
vamos a obtener el triunfo”.
Reiteró el también senador de la 
República, “los triunfos no se obtienen 
con el solo deseo o el solo propósito, 
se obtienen trabajando, se obtienen 
contando con buenos candidatos y 
buenos propósitos-, cuando se juntan 
con esos tres elementos ya estamos 
en condiciones de obtener el triunfo, 
estoy convencido que en Nayarit se 
están dando esas tres condiciones, 
buenos candidatos, buenas campañas 
y buenas propuestas”, sostiene.
Cuestionado sobre si en la pasada 
elección de Nayarit faltaron esos tres 
elementos, indicó que si los hubo, “a 
lo mejor no nos alcanzó, alguno de 
ellos estuvo más reducido creo que 
sí hubo esas tres condiciones, pero 
bueno, la decisión es de la gente, 
por eso la importancia de buscar la 
simpatía del ciudadano y que nos 
alcance para el triunfo”, asevera.
Tocante a la percepción de un PRI 
dividido y molesto con las decisiones, 
el delegado José Marco Antonio 
Olvera Acevedo, contestó que él 
no lo ve así, la actividad política así 
es, hay de todo, hay gente que está 
dispuesta a superar cuando no es 
favorecido por alguna candidatura, 
cuando no se obtienen los resultados, 
eso ocurre en todos los partidos.
Hay inquietudes, los institutos políticos 
los integran gente de carne y hueso, 
hay opiniones diversas, no es la 
excepción el PRI, el PRI es escuela 
de cuadros de muchos partidos, de 
unos años para acá hemos visto 
candidatos que se formaron de este 
lado, puntualizó.
Pese a esa opinión del citado 
representante nacional del PRI para 
los trabajos electorales de Nayarit, 
la presentación de Jazmín Bugarin, 
Manuel Narváez, Sofía Bautista, 
Hilaria Domínguez y José Gómez, 
se observó muy desalentadora, nada 
que ver con otros tiempos que se 
sentía la fiesta y unidad de grupos y 
sectores que conformaban el otrora 
poderoso partidazo del que solo 
los recuerdos quedan, refieren los 
viejos del tricolor que brillaron por 
su ausencia y todavía disfrutan de 
las vacaciones de pascua.
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Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
- Durante la ceremonia cívica 
de Honores a la Bandera, 
celebrada a temprana hora 
de este lunes, y tras remarcar 
los logros alcanzados por su 
antecesora Gloria Núñez, la hoy 
alcaldesa Kenia Elizeth Núñez 
Delgado, convocó a su equipo 
de gobierno de cada una de las 
dependencias municipales a 
redoblar esfuerzos y trabajar con 
el mismo ritmo con que iniciaron, 
a fin de dar cumplimiento a los 
compromisos adquiridos con 
la ciudadanía de Compostela. 

A cumplir con la responsabilidad 
que les confirió la ciudadanía, 
fue el exhorto que la nueva  
presidente municipal, Kenia 
Elizeth Núñez Delgado, hizo a 

todos sus colaboradores, pues 
derivado de ello—sostuvo-- nos 
sentiremos orgullosos de dar lo 
mejor de sí, porque la idea es 
que nos saluden con alegría y 

con gusto.
 Este será nuestro mayor 
orgullo—agregó la Alcaldesa—
sembremos amigos en todo el 
municipio, por ello, debemos 
trabajar con el mismo ahínco 
que siempre han mostrado para 
seguir coadyuvando al progreso 
de Compostela, reiteró.
Tras realizarse el acto cívico 

de Honores a la Bandera, 
que estuvo a cargo de la 
dirección de la Contraloría 
Municipal, que preside Emmanuel 
Briceño López, la  Alcaldesa 
de Compostela, acompañada 
de regidores, funcionarios y 
trabajadores del Ayuntamiento, 
aprovecho para hacer entrega 
de uniformes a los miembros de 
la Banda de Guerra y Escolta, 
“Halcones” cuyo equipamiento—
dijo—les servirá para mostrar  
gala y mejor imagen en cada 
una de sus participaciones.
.Para concluir, la munícipe 

reconoció la labor y participación 
en esta administración de todos 
los trabajadores sindicalizados 
y de confianza, a quienes los  
exhortó para que continúen 
trabajando bajo la premisa de la 
honestidad, espíritu de servicio 
y colaboración en equipo con las 
autoridades municipales. Vamos 
a continuar con nuestra labor con 
mayor entusiasmo para cumplir 
con las expectativas que nos 
hemos propuesto para alcanzar 
ese cambio que tanto anhelan 
los ciudadanos de Compostela, 
concluyó.
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tomó protesta Kenia elizeth Núñez delgado 
como presidente municipal de compostela 
•Por mayoría, el Cabildo aprobó licencia a Gloria Núñez para separarse del cargo por tiempo indefinido 

Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
La Mañana del pasado viernes 
pasado en Sesión extraordinaria 
de Cabildo, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez presentó su 
solicitud para separarse del 
cargo de presidente municipal 
por tiempo indefinido, la cual 
fue aprobada por mayoría.
Posteriormente Kenia Elizeth 
Núñez Delgado, tomó protesta 
como nueva alcaldesa de este 
Municipio, esto al ser la suplente 
de la hoy ex presidenta Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, 
quien solicitó licencia en los 
tiempos que marca la ley en 

la materia para participar en 
la contienda electoral como 
candidata a Senadora por la 
coalición denominada “Frente por 
México” integrada por  el PAN, 
PRD y Movimiento Ciudadano.    
 Asumo la responsabilidad como 
Presidente Municipal—sostuvo-- 
con el compromiso de servirle 
a la ciudadanía y consolidar el 
cambio que quieren y merecen 
los compostelenses.
Seré una Alcaldesa —agregó 
Núñez Delgado --  que trabaje 
en equipo con los regidores, 
trabajadores y funcionarios 
públicos; siempre escuchando 

afinidades, pero también las 
diferencias, convencida que el 
contraste de opiniones siempre 
podrá fortalecer el logro de las 
metas que tenemos trazadas.
“mi reconocimiento pleno a la 
Licenciada Gloria Elizabeth 
Núñez, por su liderazgo, valentía 

y compromiso como Presidente 
municipal, así como por cumplir 
con extraordinarios resultados 
a la sociedad”, destacó la  hoy 
alcaldesa, Kenia Elizeth Núñez 
Delgado.
 Por su parte, Gloria Núñez, 
manifestó: “he solicitado licencia 
a mi cargo como presidente 
municipal de Compostela, 
ante este Honorable Cabildo 

convencida que la historia de 
cambio que iniciamos todos en 
este municipio y de mano de los 
ciudadanos no debe detenerse, 
juntos hemos demostrado que 
cuando las cosas se hacen 
diferentes, los resultados 
también son diferentes, y eso 

invariablemente pensando en 
el bienestar de las personas”, 
preciso.
 Tras concluir la Sesión 
extraordinaria, Gloria Núñez 
junto con la nueva Alcaldesa y 
regidores se reunió en el patio 
central de la Presidencia con 
funcionarios y trabajadores del XL 
Ayuntamiento a quienes además 
de anunciarles su separación 

del cargo y agradecer el apoyo 
que le brindaron durante estos  
6 meses de su Gobierno, los 
exhorto a seguir trabajando con 
el mismo entusiasmo, haciendo 
equipo con la Presidenta Kenia 
Elizeth para seguir cumpliendo 
con buenos resultados al pueblo 
de Compostela.
Cabe señalar que en este 
encuentro, la nueva Alcaldesa 
anunció que el Ayuntamiento 
continuara sus actividades en 
un mismo sentido y con mayor 
fuerza para cumplir con las metas 
establecidas dentro del plan 
Municipal. “Todos continuaran 
en sus cargos, porque son gente 
comprometida y con sentido 
social, por lo que pidió seguir 
con ese mismo ritmo tal como 
si fuera el primer día de esta 
administración”.
Los ciudadanos de Compostela—
sostuvo--  esperan mucho de 
todos nosotros y tenemos el 
compromiso de cumplirles, no 
debemos fallarles, concluyó la 
hoy Alcaldesa.       

Kenia elizeth Núñez pide a funcionarios redoblar esfuerzos para cumplir a compostela  
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Finalizan los 
juegos “Futbol 

playero”

con un excelente 
operativo de seguridad

Municipios

Por Pedro Bernal
Acaponeta, Nayarit.- Por 
nueve días consecutivos se 
llevó a cabo con gran éxito 
los encuentros de “futbol 
playero” en las playas 
del río de Acaponeta, 
organizado y promovido 
por el XLI Ayuntamiento 

C o n s t i t u c i o n a l  d e 
Acaponeta que preside 
José Humberto Arellano 
Núñez,  med ian te  la 
dirección del fomento al 
deporte que dirige el Joven 
Roberto Espinosa Valdez.
Dentro de esta serie 
de juegos estuvieron 
participando: Gladiadores, 
Univers idad,  Sayula, 
Galaxia, Nueva Galaxia, 
Tesoro, Tecuala, Maseca, 

Raptors, Dual Cerro y 
Mariguas, estos últimos 
se enfrentaron  en la gran 
final el día domingo 1 de 
abril, con un marcador de 
4 goles a 3, resultando 
campeones “Dual Cerro” y 
subcampeones el equipo 
“Mariguas”.

Roberto Espinosa Director 
del deporte fue quien 
hizo la premiación en 
representación del Alcalde 
de Acaponeta Humberto 
Arellano.
Se agradece y reconoce su 
valiosa participación  a los 
equipos ya mencionados, 
sigamos fomentando el 
deporte para que estos 
jóvenes tengan una mejor 
calidad de vida.

* Heriberto López Rojas “Titiyo” y su señora esposa Marta Ema Mier 
de López, dieron la bienvenida a miles de vacacionistas locales y 

nacionales, sin faltar los paisanos de los estados unidos americanos

Por Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Con un 
fraternal y cálido saludo, 
el presidente municipal 
tecualense don Heriberto 
López Rojas “Titiyo” su 
señora esposa Marta Ema 
Mier de López, la mayoría 
de los regidores entre 
ellos David García Sillas, 
Ignacio Medina y Candy 
Nataly Días Vásquez, 
iniciaron la apertura del 

festival Semana Santa 
Novillero 2018 ante miles 
de turistas nacionales, 
allende las fronteras y 
locales, al compás de 
alegres grupos musicales 
y sus contagiosos sonidos 
invitaban a todos los ahí 
presentes a organizar 
tremendos y bullangeros 
bailes desde el día Jueves 
Santo ,  dando in ic io 
también las diferentes 

competencias de eventos 
deportivos que habrían 
de realizarse durante los 
últimos 4 días de la semana 
mayor, como también el 
gran desfile que año con 
año se lleva acabo por 
toda la extensa y hermosa 
playa de Novillero y sus 
cientos de ki lómetros 
de longitud para gusto y 
beneplácito de todos los 
visitantes.  
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Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit.- Con la sencillez que 
le caracteriza, Manuel Narváez, 
candidato al Senado, por el Partido 
Revolucionario Institucional, recorrió 
este martes el tradicional mercado 
Juan Escutia ubicado en el corazón 
de Tepic. Ahí, estrechó la mano de 
comerciantes que día a día ofrecen 
a sus clientes, alimentos frescos, 
de buena calidad y a los mejores 
precios.
Narváez, quien proviene de una 
familia de trabajo constante, escuchó 
a quienes expenden desde carnes 
rojas hasta el tradicional menudo. 
Los comerciantes le explicaron la 
variedad de las ventas, "un día 
más o menos y el otro no tanto, 
pero ahí vamos", expresó una de 
las vendedoras quien dialogó con 
el candidato.
"Vamos a trabajar de la mano 
para conseguir apoyos en materia 
financiera y de programas que 
eleven la calidad de vida de los 
locatarios y sus familias, velando 
siempre que se proyecten los 
productos locales y regionales para 

una buena derrama económica en 
el estado", señaló Narváez, quien 
dijo que se debe buscar, el valor 
agregado a todo lo que se produce 
en Nayarit.
La campaña que desarrolla el 
candidato al  Senado, es de 
estar hombro con hombro con la 
ciudadanía, escuchar de su propia 
voz las necesidades y carencias, 
para luego explicar en que se basa 
su propuesta para buscar la mejoría 
de las familias nayaritas.
“Se trata de Nayarit”, señaló Narváez, 
"nuestra gente nos necesita de su 
lado y yo tengo ese compromiso,  
de velar por sus necesidades más 
apremiantes y gestionar para ayudar 
a que haya un mejor estado". El 
candidato está agradecido por la 
confianza que los ciudadanos le han 
manifestado, "y eso no se defrauda 
nunca", mencionó el joven político.
Por la tarde recorrió casa por casa 
distintas colonias de Tepic, donde 
incluso, amas de casa, le ofrecieron 
un vaso de agua y pasar a sus 
viviendas para que sea testigo de 
cómo se vive en algunos hogares.

el bora se da uNa Vuelta por 
el mercado JuaN escutIa

*"Vamos a trabajar de la mano para conseguir apoyos en 
materia financiera y de programas que eleven la calidad 

de vida de los locatarios y sus familias", Manuel Narváez.

A CREMEL
Norma Cardoso

A los medios de comunicación, se dio 
a conocer que la coalición “Juntos 
haremos historia” arranca la contienda 
del proceso electoral 2018, con sus 
candidatos oficiales:  al senado de 
la república, el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, quien va en formula 
con la Profesora Cora Cecilia Pinedo 
Alonso; como candidata a diputada 
federal por el distrito 2, Geraldine 
Ponce y al Distrito 1, Pavel Jarero, 
que por cierto éste último siempre 
llega tarde, trae la escuela de muchos 
políticos de dejar esperando horas 
a la prensa.
En cuanto al Tercer Distrito electoral, 
no hubo alianza para diputado federal, 
por ser una coalición parcial y no total, 
este distrito queda libre para que todos 
los partidos puedan participar con 
un candidato propio. En el caso del 
partido Morena, va Mirtha Villalbazo.  
El Partido Encuentro Social va con 
Aline Huizar Pérez, ya registrada. 
El Partido del Trabajo registro a una 
mujer para dicho distrito, pero se 
está viendo todavía la posibilidad 
de que vaya alguien más que los 
pueda representar mejor, en unos 
días más, se dará información de 
cómo va a quedar.
Las dirigencias de los tres partidos que 
conforman “Juntos haremos historia”, 
Morena, del Trabajo y Encuentro 
Social, esperan y confían que, con 
Andrés Manuel López Obrador, van a 
llevar al triunfo a todos los candidatos 
para transformar al país y a Nayarit, 
pues la coalición “Juntos haremos 
historia”, se dice preparada para el 
arranque de esta campaña electoral y 
la plataforma lista para ganar, según 
palabras propias del dirigente de 
Morena en el Estado, Daniel Carrillo, 
quien además dio a conocer cifras 
de la encuesta realizada hace unos 
días por Massive Caller, donde la 
intención de Voto para Senadores 
en todo el Estado,  es de 33.40% 
para Morena; para la coalición PAN 
PRD y MC el   26.09%, y para el PRI, 
Partido Verde y Panal el 14.62%, 
mientras que el 25.89%, no sabe.  
Geraldine Ponce, candidata a diputada 
federal por el distrito dos, con 
cabecera en Compostela, explicó 
cómo fue elegida para ocupar dicha 
candidatura: 
“Recibí la invitación del licenciado 
Andrés Manuel López Obrador para 
registrarme. Él me invitó para que me 
registrara porque, bueno, él desde 
el principio se dio cuenta, desde 
las elecciones pasadas, que fui la 
candidata que más votos obtuvo 
como diputada, de todo el Estado, y 

supongo que él consideró que sería 
una parte fundamental para su equipo 
y que ayudaría al proyecto”. 
“Y yo no mencioné-dijo Geraldin- que 
fue decisión de él que yo quedara 
como candidata, solamente digo que 
fue una invitación para registrarme 
como candidata, por la cual, pues yo 
lo acepté, porque desde un principio 
me preguntaban si yo voy a seguir 
con el proyecto de Andrés Manuel y 
yo siempre los sostuve que sí,  que 
sí vamos a apoyar de la manera que 
mejor fuera para el proyecto y qué 
mejor manera que  participando en 
las elecciones.
“Y si se elaboró una encuesta en la 
cual a mí se me informó que quede 
arriba de las encuestas, desconozco 
quienes más participaron, yo en ningún 
momento estuve peleando ninguna 
candidatura yo iba a respetar a la 
persona que fuera elegida por medio 
de las encuestas y me comunicaron 
que fui yo quien quedó arriba”, explicó 
Geraldin.
Con la visita del candidato a la 
presidencia de la república, Andrés 
Manuel López Obrador,  al distrito 1 
con cabecera en Santiago Ixcuintla, 
el próximo 12 de abril, ahorita se 
tiene preponderancia por trabajar el 
distrito 1, el doctor Navarro Quintero, 
explicó: Estamos coordinando los 
trabajos para el distrito 1, sin embargo, 
creo que el posicionamiento del 
licenciado López Obrador en los 
veinte municipios es muy alentador, 
hay un posicionamiento por arriba 
de los 42 puntos, la encuesta que 
les mencionaba Daniel Carrillo, es 
de apenas del día de antier, por 
Massive Caller, es para Senadores.
Sobre las críticas de aceptar a gente 
de otros partidos, el dr. Navarro 
indicó: El licenciado López Obrador ha 
planteado desde hace mucho tiempo 
un movimiento nacional, la Revolución 
Mexicana, la Independencia, la 
Reforma, no la hizo un partido, la hizo 
un movimiento y en este movimiento 
caben gentes de todos los partidos 
de buena fe, que quieran venir a 
coadyuvar, de cualquier partido político 
o sin partido, hoy es el momento de 
actuar bajo su visión que compartimos 
plenamente, de luchar  por colores 
y luchar por causas, tener, no la 
obsesión del poder sino de darle a 
compromisos a cumplir, el licenciado 
nos puntualiza mucho lo que tal 
vez en el escenario nacional se ha 
perdido, después de ganar hay que 
gobernar y muchos se han quedado 
en el festejo de ganar pero se les 
ha olvidado gobernar. 

CABEN GENTES DE TODOS LOS PARTIDOS
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Por: Pedro Bernal
Huajicori, Nayarit.- Con un excelente operativo 
de seguridad, la presidenta municipal Grabiela 
Guzmán llevó acabo la tradicional fiesta 
“Semana Santa Huajicori 2018, En Su Rio 
Bajo El Puente”.
Guzmán González, siguiendo con las 
tradiciones que encantan a su pueblo 
llevó acabo las festividades de semana 
mayor con mucha atención hacia sus 
gobernados, en la manera de seguridad 
estricta, en beneficio de los centenares 
de visitantes que se dieron cita llevando  
a su familia a pasar un rato ameno y 
agradable, donde gracias al apoyo de 
la ciudadana Grabiela Guzmán todos 
los ahí presentes pudieron disfrutar 
de botanitas, frutas, aguas frescas, y 
mucha comida gratis, atendidos por 
personal del H.XLI, Ayuntamiento local. 
Sin faltar los juegos para los niños 
como la Tirolesa sobre el río, albercas 
portátiles para los pequeñines, juegos y 
competencias de futbol y volibol, premios 
en bailes, trajes de baño, carreras, etc. 
Además los incontables puestos de 
vendimias que ofrecían a los paseantes 

diferentes productos como frutas, mangos, 
cocos, raspados petates y un sin fin de 
antojitos preparados especialmente por las 
experimentadas manos de los huajicorenses.
Todo esto y para beneplácito de los visitantes 
locales y foráneos, el gobierno municipal de 
Huajicori y su alcaldesa Gabriela Guzmán te 
esperan con los brazos abiertos y disfrutar del 
calor y la especial atención de los hermanos 
de raza tepehuana. ¡Acciones claras para 
dejar huella! Huajicori 2018.
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Grabiela Guzmán González organizó la fiesta familiar 
huajicorense por tradición semana santa 2018 

En el Río de Huajicori bajo su puente
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Por: Juan Arellano Ontiveros
Santiago, Ixcuintla, Nayarit, 
2 de abril de 2018.- La tarde 
de este lunes la candidata del 
PRI a diputada federal por el 
Primer Distrito Electoral, Hilaria 
Domínguez Arvizu tuvo una 
magnifica aceptación al recorrer 
gran parte del centro histórico  
de esta cabecera municipal, a 
donde fue recibida por taxistas, 
comerciantes, automovilistas, y 
la gente del pueblo que a diario 
recurre vespertinamente a la 
plaza principal.
Cabe mencionar, que dicho 
recorrido de campaña con 

sabor a triunfo la abanderada 
al Primer Distrito, lo inició 
desde las instalaciones del 

PRI municipal acompañada 
del candidato a senador de la 
república del tricolor Manuel 

“el Bora Narváez Navarro, por 
lo que ni duda cabe que están 
arrancando con el pie derecho, 
ya que los santiaguenses a su 
paso con toda confianza les 
expresaba su apoyo a la vez 
que le hacían saber de la justicia 
social que no ha sido capaces 
de cumplirles los gobiernos local 
y estatal, sobre todo la falta de 
empleos bien remunerados.
Entre las necesidades más 
apremiantes también  le hicieron 
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magnifica aceptación recibe Hilaria domínguez de los 
santiaguenses como candidata del prI del primer distrito 

Acompañada del abanderado a senador Manuel Narváez

saber que están, las demandas 
de salud, educación, vivienda, 
agua potable, alumbrado 
público, seguridad, deporte 
cultura, mejores servicios como 
de recolección de basura, 
rehabilitación de calles, drenajes 
entre otras deficiencia urbanas 
que no permiten que los 
santiaguenses cuenten con 
una mejor calidad de vida.
Por su parte, Hilaria Domínguez 
hizo suyas las demandas de los 
santiaguenses manifestándoles 
que al igual que el candidato 

a senador hicieron suyas las 
demandas de la ciudadanía, 
ya el pueblo está harto de 
estar padeciendo la inmadurez 
y carencia política y social de 
quienes en Nayarit, arribaron al 
poder, por lo que les manifestó 
que ella y sus compañeros de 
formula a la senaduría desde el 
Congreso de la Unión, tendrán 
que cumplirles legislativamente 
sus demandas, y con ello impulsar 
a Santiago Ixcuintla y todos los 
municipios del Primer Distrito en 
su desarrollo y bienestar social.

En materia de campañas 
políticas hasta hace algunas 
décadas, si bien ya existían lo 
que podemos llamar campañas 
y ciclos electorales, la realidad 
es que distaban mucho de las 
“verdaderas” contiendas que 
tenemos en el presente, donde 
existen distintos candidatos 
competitivos con posibilidades 
reales de ganar, acompañados 
de con grupos de seguidores 
muy fieles promoviendo la 
intención del voto hacia el 
candidato de su preferencia y 
una gran población de personas 
sin una clara definición política 
y que por lo tanto esperan 
ver qué candidato tiene la 
mejor oferta conforme a su 
criterio, son precisamente 
estos indecisos los que en 
últimas fechas han decidido 
la elección.
La situación aquí es que 
pareciera meritorio, para quien 
escribe estas letras, hacer 
algunas notas solo para dejar 

constancia de varios elementos, 
considerando que ha iniciado 
de nueva cuenta el bombardeo 
publicitario en todas las arenas, 
llámese calles, radios, televisión 
y ahora redes sociales.
En primer término, no puedo 
siquiera recordar cuando fue 
la primera vez que escuche 
las mismas propuestas que 
han comenzado a sonar 
de nueva cuenta entre los 
candidatos, quizá el tema de 
la inclusión de las mujeres es 
un poco más reciente pero, 
desde que tengo memoria 
he escuchado las mismas 
promesas, traeré seguridad, 
traeré mejor economía, más 
salud, más educación, es 
decir, todavía no hago el 
ejercicio para fines estadísticos 
y comprendo obviamente que 
siempre hemos adolecido 
de los mimos males, pero 
el tema es que es un poco 
ilógico prometer y prometer 
lo mismo sin un resultado 

Enrique Vázquez 

Con Visión 
Ciudadana 
Años y años de campañas

de trasfondo, en el siglo 
pasado, previo a los tiempos 
de alternancia, la promesa 
tenía sentido, un grupo que 
no había tenido la oportunidad 
en teoría llegaría de 0 a tratar 
de cambiar la situación y a 
cumplir esas promesas, sin 
embargo, ese barco ya zarpó, 
si acaso Andrés Manuel López 
Obrador tendría un poco más 
de margen con ese tipo de 
promesas y aun así pareciera 
que su principal propuesta 
base y fundamentación de 
todas las accesorias es el 
combate a la corrupción, lo 
cual de suceder sería algo 

positivo cabe destacar.
En segundo término y para 
finalizar este comentario, 
no se cuanto más tiempo 
pueda durar este formato de 
campañas, de proponer por 
proponer, de exhibir o enunciar 
palabras y discursos que en las 
estadísticas siempre quedan 
cortos con la realidad y ello 
sin contar el mero desgaste 
que representan los actos 
masivos, aplausos quizá para 
quien parece será el próximo 
gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro Ramírez, que desde 
hace 6 años innovó y parece 
que en este ciclo aplicará la 

misma fórmula exitosa, sin 
forzar personas a mítines 
masivos, sin repetir las mismas 
palabras, va de pueblo en 
pueblo con un banco a escuchar 
a las personas que en verdad 
quieren dialogar con él, sin 
duda una propuesta que se 
contrapone al manual de 
Carreño que parece se maneja 
en materia de campañas, 
aunque claro está no faltará 
quien busque imitarlo y con el 
tiempo desgastar esta nueva 
estrategia como sucedió con 
el fenómeno de las A.C. en 
fin, bienvenida seas veda 
electoral.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Hoy inicia 
campaña de a deberás de la de a 
pie haciendo visitas domiciliarias 
el ex presidente municipal 
Pavel Jarero Velázquez, en la 
calle México, así como también 
visitará el comercio establecido, 
a las vendedoras de camarón 
en el andador del bordo y en 
el primer cuadro de la ciudad.
J a r e r o  V e l á z q u e z , 
campechaneando fiel a su 
estilo reunido en desayuno de 
prensa con los representantes 
de medios informativos dijo 
no temer a la reacción de los 
Santiaguenses, luego que 
aseguró, “realice mucha obra 
pública, y pude haber hecho 
más si no es por los obstáculos 
que en su momento me puso 
el gobernador en turno, a 
quien acompañe en algunos 
eventos más por compromiso 
político que por amistad. Un 
gobernador o un presidente 
de la republica pueden hacer 
o deshacer a un político, yo 
enfrenté muchos problemas 
con el ejecutivo, tanto políticos 
como económicos, sin embargo 
ahí está la obra  del andador 
del bordo, los puentes vados, 
nada más me hiso falta el vado 
de los Corchos, se dijo y se 
hiso un compromiso por parte 

de mi sucesora de que ella lo 
iba a hacer, y no hiso nada. 
Además del bordo de contención 
y de los puentes vados del 
Botadero, y de Otates, hice la 
casa de la cultura, que alguna 
vez prometiera Lucas Vallarta 
Robles, pavimente la avenida 
México, donde andaré mañana 
(hoy), gestionamos los recursos 
económicos para el boulevard 
Villa Hidalgo, rehabilitamos la 
planta potabilizadora instalando 
un sistema computarizado 
que seguramente ya no ha de 
servir en fin obra pública hice 
y mucha”.
Alguien del grupo le preguntó que 
si estaba consiente que les falló 
a la burocracia, señalando Pavel 
que no consideraba haberles 
fallado, “cuando menos no en el 

pago de sus sueldos, reconozco 
que a quien si pudimos fallarle 
fue al personal de confianza 
pero esto se debió a que no nos 
llegaba el recurso completo, por 
eso les digo que un gobernador 
puede hacer un buen presidente 
municipal o puede hacer a un 
pésimo presidente municipal, 
porque la talega de los centavos 
la carga el gobernador, no el 
presidente, y él decide a quien 
sí, y a quien nó”.
Finalmente la rueda de prensa 
terminó en plática de amigos, con 
un Pavel Jarero que conserva 
su mismo equipo de trabajo, y 
que lo sigue de cerca en esta 
nueva empresa. Luego que 
hasta recordó los pavorreales 
que le regalara Edgar Veytia a 
la negrita de naranjo.
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con mucho optimismo 
inicia campaña pavel 

Jarero a diputado federal 

la Güera Valdivia dice: “ese terreno lo compre 
en mi administración para estacionamiento 

del pueblo que acude a los juzgados”

son arrastradas de pasadas administraciones: edny Guadalupe lópez

* Como en la UAN empleada doméstica de Fátima del Sol 
se adjudica un terreno del fundo municipal mismo que 

ahora al parecer rentó a la cadena de tiendas Oxxo.

*La enorme cantidad de demandas laborales que debemos de pagar 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Decenas de 
personas se dieron cita la tarde 
de ayer en el área de juzgados 
de esta ciudad para reprobar la 
construcción de un Oxxo que 
presumiblemente comenzarían a 
construir el día de hoy miércoles, y 
que ayer un grupo de trabajadores 
bajo las ordenes de un ingeniero 
se daban a la tarea de trazar los 
sitios para cavar las zanjas para 
la cimentación de la obra.
En un breve resumen de los 
hechos recordemos que fue la 
ex alcaldesa municipal Rosario, 
la Güera, Valdivia, quien hará 
alrededor de 2 semanas que 
llamó al programa de noticias de 
Jesús Narváez para denunciar que 
ella en su periodo administrativo 
adquirió un predio para que se 
construyeran el área de juzgados, 
agencias del MP y se rehabilitara 
el Cerezo Regional, pero que 
también en su periodo le compró 
un terreno a un mecánico para que 
fuera utilizado de estacionamiento 
de las personas que acuden ya 
sea al Cerecito, como se le llama 
a la cárcel de Santiago, y a los 
juzgados, asentando el terreno 
que se le comprara al mecánico 
como parte del fundo municipal, 
sin embargo en el periodo pasado 
alguien de muy mala fe se adjudicó 
el terreno como de su propiedad 
y que actualmente no se sabe si 
rentó el terreno o lo vendió a la 
cadena nacional de tiendas Oxxo, 
quien con el dinero suficiente de 
inmediato comenzaron a diseñar y 
a trazar el área de la cimentación.
Eso lo dio a conocer la Güera 
Valdivia hace dos semanas, sin 
embargo ayer al comenzar a 
llegar personal de albañilería al 
lugar y luego que se acordonó el 

lugar para efectuar los trabajos de 
albañilería, la gente por medio de 
las redes sociales manifestaron 
su descontento por lo que más 
de 90 personas se dieron cita en 
el lugar para impedir mediante 
el dialogo desde luego que la 
empresa constructora suspendiera 
la obra, luego que en el lugar 
se encontraba además de la 
Güera Valdivia y su hija Lupita, 
llegando más tarde el secretario 
del ayuntamiento, Ingeniero Alan 
Aldana, la asesor jurídico de la 
administración, Lic. Edny López, 
y los regidores Claudia Jaime y 
Lázaro Márquez. Mientras que por 
la sociedad civil hicieron su arribo 
Sergio el Gordo Porras, Lorena 
Meza, Magdalena Covarrubias, el 
Ganso Ledesma, Gerardo Ramírez, 
los periodistas Norma Flores, Luis 
Miguel Medina, Enrique Torres, 
Jesús Narváez, y desde los Ángeles 
California nos acompañó Jessica 
Montes. Es de hacer mención 
que la obra fue parada mientras 
se hacían las indagatorias del 
caso, mencionando algunos de los 
presentes que al igual que en la 
UAN la dueña del terreno o quien 
aparece como presunta propietaria 
es la empleada doméstica de 
Fátima del Sol Gómez Montero, por 
lo que será a ella a la que citarán 
a declarar luego del compromiso 
que hiciera el presidente municipal 
Rodrigo Ramírez Mojarro, quien 
desde la ciudad de México textiio 
que en este acto de corrupción 
se llegara hasta sus últimas 
consecuencias caiga quien caiga, 
refirió el alcalde santiaguense; 
por su parte el secretario del 
ayuntamiento Francis Alan Aldana 
refirió que mañana (hoy) se 
enviaran boletines al respecto a 
los medios.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La asesor jurídico 
del Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla, 
Edny Guadalupe López, explica la razón 
por la que los ayuntamientos refiriéndose 
de manera concreta a este que preside 
Rodrigo Ramírez Mojarro, ha perdido 
casi en su totalidad las demandas 
laborales que interponen trabajadores 
despedidos.
“Bueno, los resultados de mi trabajo 
se verán precisamente en los trámites 
de los expedientes con los que vamos 
iniciando. Obviamente yo no puedo dar 
resultados con un procedimiento que 

no se hizo de la mejor manera o con 
el sinnúmero de laudos que estamos 
enfrentando actualmente hay muchas 
demandas quizá porque no se dieron los 
conceptos debidos, para los despidos 
actualmente se está trabajando en ello 
haciéndose los procedimientos conforme 
a derecho como la ley lo señala”.
El caso concreto, Lic. Edny, Genaro 
Quintero t rabajo en la pasada 
administración menos de los 3 años 
establecidos, y sin embargo el monto 
a recibir conforme al laudo ganado es 
por casi medio millón de pesos, y eso 
es mucho dinero para una persona que 
atendía una vinatería, luego cuanto 

ganaba según la nómina de raya en el 
ayuntamiento porque aun que trabajaba 
en una vinatería se le pagaba en el 
ayuntamiento… “Seguramente en el 
trabajo que desempeñaba él lo basa en 
la relación laboral, porque estaba dado 
de alta como trabajador del presidente, 
y ahora sí que en su momento su patrón 
inmediato, es el que permitía los trabajos 
que realizaba y llego a la conclusión del 
laudo. Cuando nosotros conocemos el 
proceso ya cuenta con un laudo ejecutorial, 
ya no se puede hacer nada más que 
pagar. Pero aun así estamos buscando 
las medidas para ahora si buscar la 
forma de buscar la solución  más viable 

a la situación. Yo reitero los resultados 
de mi trabajo van a responder por el 
mismo no van a responder ya ahorita 
sería imposible necesitaría más bien una 
varita mágica para desaparecer todos 
los laudos, recibimos un gran número 
de demandas y de laudos, y se tienen 
que cumplimentar, actualmente lo que 
sí le puedo garantizar que en lo que 
llevamos de la administración haciendo 
un comparativo con la administración 
pasada estamos hablando de un diez 
por ciento que llevamos hablando de 
una disminución de un 90 por ciento”. 
Concluyó la abogada Edny Guadalupe 
López.


